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B E S C H L U S S 

 
aus der 5. Sitzung 

des Planungs-, Umwelt- und Kulturausschusses 
am Dienstag, 15.02.2022 

 
 

 
Öffentliche Sitzung 
 

2. Antrag der Fraktion Bündnis 90 DIE GRÜNEN vom 22.07.2021 
hier: Antrag auf Erstellung von Fließpfadkarten 

FA-8/2021 

 

Herr Breitbach erläutert anhand der zum Protokoll hinzugefügten Präsentation die vom Hessischen 
Landesamt für Naturschutz, Umwelt und Geologie vorgelegte Fließpfadkarte, welche insgesamt 
ein geringes Gefährdungspotenzial im Hinblick auf Starkregenereignisse ausweist. Lediglich vier 
Grundstücke sind mitten im Ort bei einem Starkregenereignis von Überschwimmung bedroht; dar-
überhinaus besteht keine unmittelbare Gefahr. 
 
Vorsorglich hat die Gemeinde im Rahmen des Hochwasserschutzes Gewässerrandpflege entlang 
des Feldbachs betrieben, wobei der Bachlauf gesäubert und Bäume gefällt wurden. Darüber hin-
aus wird die Durchlässigkeit des Feldbachs regelmäßig durch den Bauhof geprüft, weitere 
Baumsachverständige wurden vor Durchführung dieser Maßnahme zur Unterstützung hinzu gezo-
gen. Lt. Herrn Breitbach tragen wasserdurchlässige Bodenbeläge dazu bei, den oberflächigen Ab-
fluss von Regen zu verzögern oder den Regen direkt versickern zu lassen. Weiterhin dienen Grün-
flächen oder Dachbegrünungen ebenfalls dem Hochwasserschutz. Beide zuletzt genannten Punk-
te sind bereits Vorgaben des B-Planes zum Baugebiet ‚Im Bachgange‘. Herr Breitbach führt aus, 
dass alternative Bewässerungsmöglichkeiten insbesondere für angeplanzte Bäume im Verkehrs-
bereich bei der Umsetzung der Neugestaltung der Berliner Straße bereits berücksichtigt werden 
sollen. 
 
Herr Breitbach erläutert, dass die im Haushalt für das Jahr 2022 geplanten Maßnahmen wie die 
Renaturierungsmaßnahmen an der Nidder, das Umgehungsgerinne mit Fischtreppe und die 
grundhafte Sanierung des Weinbergsgrundwegs ebenfalls dem Hochwasserschutz dienen. Als 
Präventivmaßnahme wird lt. Herrn Breitbach der Bau eines zusätzlichen Regenrückhaltebeckens 
empfohlen. 
 
Die Fraktionvorsitzende der Fraktion Bündnis 90 DIE GRÜNEN Frau Eisenmenger stellt fest, dass 
damit der Antrag ihrer Fraktion abschließend beantwortet ist. 
 
Beschluss: 
Der Antrag der Fraktion Bündnis 90 die Grünen vom 22.07.2021 ‚Antrag auf Erstellung von Fließ-
pfadkarten‘ ist abschließend beantwortet worden. 
 
 




